
 

 「こんな自然学校見たことない」 

    校長 吉田 博明 

＜「自分たちでつくる自然学校」３年目！＞ 

「自分たちでつくる自然学校」。教師が指示を出さず、児童が進めていく自然学校に取り

組み始めて３年目になります。一昨年、去年と、とても素晴らしい自然学校を経験させて

もらいました。「さあ、今年はどうだろう？」と、とても楽しみにしていました。しっかり

と準備をして出発した今年度の自然学校。前半は少し雨模様の日が続きメニューの変更も

ありましたが、後半は天気も回復し、最終的にはすべてのプログラムをこなすことができ

ました。ケガをしてしまった人もいましたが、最後は全員元気に帰ってこられました。 

＜これが理想形＞ 

今年度、加古小学校に来てくれた吉田直美先生が前半引率して 

くれました。土曜日には荒木先生や植野先生も来てくれて、加古 

小学校の自然学校を見てもらいました。土曜日の午後はアイスク 

リームづくり。活動の間、教師が前に立ち、話をする場面はあり 

ません。スタッフと児童の間で活動が進んでいきます。それだけ 

でもびっくりしていた荒木先生。活動後に班長だけで打ち合わせを始め、その後の活動に

ついてみんなに指示を出しているのを見て、「この場面を録画したいわ。（子どもたちが自

主的に取り組む）これが理想形ですね。」と話してくださいました。植野先生にも、「キャ

ンプファイヤーもみんなが盛り上げようという雰囲気があって、とても良かった。」と褒め

てもらいました。またスタッフのなっちゃんが、「児童だけで進めていく、こんな自然学校

は初めてです。話をしていても受け答えがしっかりしていて、大人と対応している感じで

した。」と、感心して話してくださいました。 

＜スタッフとの打ち合わせも児童だけで！＞ 

今年度は、スタッフとの打ち合わせも児童に任せました。どうせここまでやるなら、と

冨田先生が子どもたちに任せてくれました。スタッフの方もそのつもりで進めてください 

ます。スケジュールの変更もその場で伝えられます。打ち合わせが終わ 

ったら班長会議。予定の時刻に行ってみると、もう始まっていました。 

「話し合うことが多いから、ちょっと早めに始めよう。」と、教師が知ら 

ない間に子どもたちで判断し、始めていたのでした。 

 班長、副班長を中心に、本当にみんなで心を配りながら取り組んだ自 

然学校。大きなけんかやいざこざもなく、みんなで楽しめました。「子ど

もたちだけで、本当にここまでできるんだ」、そう思わせてくれた自然学校でした。誰かの

しおりに書いていた言葉、「この自然学校で一皮むけたと思います」。確かにこれまで以上

にみんなの成長を感じた自然学校でした。素敵な時間をありがとう！ 
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＜夏休みにソフトボール交流大会をやるよ！＞ 

 夏休みの８月６日（日）、ソフトボールの交流大会を企画されています。冨田先生のお 

友達チームも参加予定です。参加、見学等の詳しい内容は後日お知らせします。 

日 曜 学校行事 

３ 月 
委員会 清掃週間～５日  
１～４年１４:３0 ５・６年１５:３０  

４ 火 
１・２年１４:３５ ３～６年１５:３０  
PTA 企画委員会 19:30 

５ 水 習字③４年 １・３年１４:３５ 2456 年１５:３０ 

６ 木 個人懇談① スプーンおばさん 135 一斉下校１３:４０ 

７ 金 個人懇談② 一斉下校１３:４０ 

10 月 個人懇談③ 一斉下校１３:４０ 

11 火 個人懇談④ 一斉下校１３:４０ 

12 水 
登校指導    
１・３年１４:３５ 2456 年１５:３０ 

13 木 １・２年１４:３５ ３～６年１５:３０  

14 金 
こども安全の日  租税教室⑥6 年 
１・２年１４:３５ ３～６年１５:３０ 

17 (月) 海の日 

18 火 
給食最終  清掃週間～19 日 
１・２年１４:３５民生委員下校引率 
３～６年１５:３０ 

19 水 地区児童会 一斉下校引率指導 11:45 

20 木 1 学期終業式  一斉下校 11:00 

21(金)夏季休業日、22(土)地域未来塾、地域学校協働本部(草木染)、29(土)地域未来塾 

＜下校に関するお願い＞ 
加古小学校では地区ごとに集団登下校を実施しています。しかし、小規模校のため教職員

数が少なく、急な下校時の個人的な変更に的確に対応することが難しくなってきました。 

今後、重大な事件・事故等を未然に防ぐため、児童だけで JA 駐車場や幼稚園に行くこと

は避け、登校班で出て行く門付近で保護者の方に待っていただくようお願いいたします。

（放課後児童クラブについてはこれまで通り） 

皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 


